

L'actu de l'école

Le projet radio

Pour les enfants du ce1 au cm2

On a travaillé sur les 50 ans du parc des Écrins avec une journaliste nommée Tiffany qui nous a appris à réaliser une émission de radio. Tiffany nous a d'abord dit ce que c'était une émission puis on s'est entraîné sur des micros. Elle nous également expliqué ce qu'était le travail de journaliste. Ensuite, on a écrit des textes pour les lire. On s'est entraînés puis on a enregistré les voix. Il y avait plusieurs groupes qui travaillaient sur différents thèmes : sur les règles, sur les gardes, sur l'histoire du parc, etc. L'émission sera enregistrée dans les locaux de RAM 05 le 27/06/2023.

Anaïs et Clara



Pour retrouver les podcasts des émissions, scanner le QR code



Le théâtre

On a commencé lundi 22 mai, Nicolas est venu pour créer une pièce de théâtre. La première fois, il est venu pour nous faire faire une balade où il nous a raconté des histoires du patrimoine de Vallouise. Il nous a raconté les histoires de moitié de poule et d'Hercule le caillou. Ensuite, on a inventé des scènes sur le thème des bêtises. Il y avait quatre groupes et on devait choisir une bêtise qu'une personne avait raconté. On découpait la bêtise en 4 scènes statufiées. Après, on a fait les scènes en bougeant puis en parlant. Enfin, on les a modifiées puis assemblées. On s'est entraînés à faire notre pièce pour le spectacle qui a eu lieu le 15 juin 2023.

Pendant les séances, on s'entraînait avec des jeux de théâtre comme le jeu du samouraï où on avait des sabres imaginaires, le jeu des trois vitesses, le jeu des chaises et 1, 2, 3 émotions....

Léa et Stanley

Les pompiers

Les pompiers sont venus à l'école. On a fait un exercice incendie. Ils ont mis de la fausse fumée et on a dû évacuer l'école. Ensuite, on a discuté avec eux et on a visité les camions. Dans le premier camion, il y avait un aéri : l'aéri, c'est du matériel respiratoire pour rester avec de l'air sous les flammes. Ils nous ont fait essayer la lance à eau. Ils nous ont présenté le VSAV, c'est l'ambulance de premiers secours. Ils nous ont fait porter le brancard. Sur un des camions, il y avait des jets d'eau pour protéger le camion des flammes.

Elie et Zia

Le feu de forêt

Les pompiers éteignent des feux de forêt qui sont très graves parce qu'ils tuent des êtres vivants.

Il y a des lances à eau. Il y a des uniformes qui peuvent résister à beaucoup de chaleur. Les camions de forêt ont de très grosses roues.

Basile et Alma



Les pompiers sont venus dans l'école pour nous faire faire un exercice. Il y avait de la fumée dans le couloir. Il y avait une machine qui faisait de la fumée. Nous sommes sortis quand nous avons entendu l'alarme.

Les pompiers nous ont donné des explications sur le métier de pompier.

Carmen et Lola



L'ambulance

Les pompiers nous ont présenté l'ambulance. Il y a un lit pour les blessés, il y a plein de médicaments, il y a aussi une couverture de survie et des bouteilles d'oxygène.

Ilane et Louna

Si on chantait

Mardi 20 juin, on est allé à « Si on chantait ». Nous avons fait la répétition le matin et nous avons fait des ateliers. Nous avons pique-niqué au parc de la Schappe. Après manger, nous avons encore fait deux ateliers. Après, le concert a commencé. Voici la liste des chansons que nous avons chanté : *Armstrong, Il en faut peut pour être heureux, Le choristes, Si on chantait, Donne donne donne, Toi+moi, Toi et moi, Ulysse, Sambalélé.*

Il y avait plus de 1000 personnes. Il y avait l'orchestre du conservatoire pour nous accompagner.

Naïa et Nina

Le sommeil

Vendredi 5 mai, des infirmières sont venues nous expliquer le sommeil. C'est très très important parce que si on ne dort pas bien, on est grincheux. On a besoin de dormir pour avoir de l'énergie, être en pleine forme et grandir. Il y a plusieurs phases de sommeil : l'endormissement, le sommeil léger, le sommeil profond, le sommeil paradoxal et ça recommence jusqu'au réveil.

Téo et Yanaël



Musique en Ecrins

Mardi 23 mai, on est allés voir Musique en Ecrins. C'était un concert interactif. Ceux qui nous ont fait faire ce concert s'appelaient Yonéla (à la harpe) et Micha (à l'accordéon). On a fait la danse et on a chanté. On a chanté la chanson de la marmotte et on a dansé le lac des Cygnes.

Bastien et Diego

Les déchets avec Gaëtan, Pour les enfants du cp au ce2

On est allés dans Vallouise ramasser des déchets. On a trouvé des capsules de bière, des sacs poubelle, de la ficelle, un tutu et des mégots en grande quantité. Puis on a ramassé des insectes qu'on a mis dans des boîtes-loupe. Il y avait aussi Moustique la chauve-souris (la marionnette de Gaëtan).

Gaëtan nous a expliqué que s'il y a trop de déchets, il n'y aura plus d'insectes parce la pollution les tue.

Abel et Félix

Les ateliers de la maison du parc

Pour les cinquante ans du parc national des Écrins, toute l'école a fait des ateliers avec les gardes du parc.

Capter la faune

Nous avons fait un atelier qui explique comment on capture la faune. Dans un parc national, il faut protéger les animaux. Pour ça, il faut savoir comment ils vivent. Les gardes les capturent pour les étudier.

Il y a plusieurs méthodes.

La première méthode est avec la carabine. On s'en sert pour endormir les animaux. On doit tirer dans les fesses ou dans les muscles des bras. Et après on doit tirer avec une autre flèche pour les réveiller.

Il y a aussi la méthode du filet et la méthode du fil qui se coince dans la patte.

Quand les animaux sont capturés, le masque sert à cacher les yeux et ça calme l'animal. Les entraves servent à attacher les pattes de l'animal. Il faut peser l'animal, le mesurer, lui mettre un collier et des boucles d'oreilles et faire des prélèvements. Tout ça permet de les identifier. Ça permet de mieux connaître les populations d'animaux.

Lola et Léon

Les rapaces

Les rapaces sont des oiseaux carnivores qui ont le bec crochu et qui ont des serres.

Ils peuvent faire deux ou trois mètres d'envergure.

Quand les parents rapaces font des bébés, il y en a un qui est plus fort que l'autre alors le plus faible se fait manger. Ils mettent 7 à 8 ans à devenir adultes.

Basile, Pacôme

Les gardiens du parc des Ecrins baguent les rapaces pour connaître leurs déplacements, leur lieu de vie, leur nichée...

L'hiver les rapaces peuvent s'alimenter d'animaux déjà morts comme par exemple un chamois tué dans une avalanche, car ils ne trouvent pas de bêtes pour se nourrir.

Ils peuvent aussi tuer des animaux en vol car ils ne peuvent pas les porter.

En vol, ils planent pour économiser de l'énergie.

Louise

Le loup

Le loup est un super prédateur. C'est le plus haut de la chaîne alimentaire. Dans les super prédateurs, en France, il y a l'ours, le requin blanc, le lynx, le loup, l'aigle royal, le hibou grand duc.

Les super prédateurs ne se font manger par personne. Le super prédateur sert à manger les animaux malades et il limite les épidémies. Il sert aussi à réguler les espèces. Par exemple s'il ne mangeait pas de lapins, il y en aurait beaucoup et l'espèce serait envahissante. Les lapins ravageraient toutes les plantes.

Ilane et Louna

Le coin des ce1-ce2

Théâtre : Le petit chaperon rouge

Le jeudi 11 mai, on est allés au théâtre voir un spectacle qui s'appelait Le petit chaperon rouge. Il y avait une maman en loup et une petite fille qui faisait aussi la mamie et un conteur qui racontait l'histoire. Au début, la maman n'avait pas le temps de jouer avec sa petite fille. La petite fille suppliait sa maman pour aller se balader dans la forêt. Sa maman faisait alors le loup pour lui faire peur. Et un jour, sa mère accepta à condition qu'elle fasse un gâteau. Et la petite fille essaya et elle réussit. Elle le montra à sa maman et sa maman lui dit de l'emmener à sa grand-mère. Le petit chaperon rencontra le loup... La suite, vous la connaissez.

Tilly et Clémence

Il était une sorcière

On a travaillé sur « Il était une sorcière ». C'est un album sans texte. On a regardé les images et après on a écrit le texte. On a recopié le texte. Voici notre histoire :

Il était une fois une sorcière qui vivait dans sa maison pleine de toiles d'araignée. Elle était recluse et triste. Elle lisait des livres toute la journée. Elle ne voulait plus être méchante et devenir gentille. Elle voulait avoir des amis.

Un jour, elle décida de jeter toutes ses affaires à la poubelle, elle se faisait belle et partit chez Hansel et Gretel. Mais ils eurent peur et claquèrent la porte. Ensuite, elle rencontra les sept nains. Ils eurent peur et ils furent étonnés. Elle rencontra aussi dans la forêt la fée, le loup et le Petit Poucet. Alors elle rentra chez elle et elle écrivit une lettre d'invitation. Les habitants de la forêt acceptèrent presque tous l'invitation. Au début, ils étaient méfiants et inquiets. A la fin, ils sautèrent tous ensemble dans une piscine de bonbons.

Elio et Lucile

Les textes libres des CE

Le singe et la banane

Il était une fois un singe qui avait faim. Un jour, il trouva quelque chose de bizarre. Un truc qui était jaune, une espèce de lune jaune. Le singe se demanda ce que c'était. Le truc bizarre parla. Le singe alla voir le sage du village et lui demanda ce que c'était. Le sage lui dit que c'était une banane. « Une banane ? » dit le singe « Cool je vais la manger ! ». Et la banane fut morte.

Les steacks de Diego

Les steacks de Diego, c'est une tuerie, c'est meilleur qu'une barbe à papa, c'est comme un catapultage dans un monde de rêve, c'est tellement bon que l'on tombe dans les pommes sauf que les pommes c'est pas bon !

Victor

Le glacier blanc

Le glacier blanc c'est là où papa travaille. Il est gardien du refuge. Quand j'étais petit, je grimpais aux roches et on faisait des batailles de coussins.

Léon

L'escalade

Je fais de l'escalade le mardi soir juste après l'école, avec Clara, Clémence, Yanaël, Lenny et d'autres personnes. J'adore l'escalade, mon moniteur s'appelle François. J'adore faire des compétitions d'escalade et j'en fais souvent. Je préfère faire des blocs que des voies.

Louise

Naïa

La bataille des fourmis

Il y a les bleues et les rouges. La guerre a commencé. Il y a dix bombardiers bleus, ils tirent des œufs Puis les rouges ont mis leurs canons anti-aériens qui tirent de la boue. Puis il y a un débarquement sur la côte nord. Après des mois de combat, le 8 mai 1945, l'armistice est signée.

Bastien

Mon lapin

J'ai un lapin à Méreville. J'avais un lapin avec mon frère mais on l'a donné à ma mamie. Elle l'a donné à ma tata qui l'a gardé.

Louna

Féline

Féline, c'est ma chatte, elle est un peu bête. Quand je descends de mon lit, elle m'attaque en bas et je tombe de mon lit.

Lola

Mi-chaussée

L'année prochaine, je vais à mi-chaussée. Je serai en CM1 parce que je saute une classe. J'ai déjà visité l'école et elle est trop cool.

Pacôme

L'anniversaire de Fleur

Dimanche 5 mars, on a fêté l'anniversaire de Fleur. C'était trop bien, on a fait un jeu où il fallait se mettre de l'eau dans la bouche puis quelqu'un disait des blagues et le premier qui crachait l'eau avait perdu.

Diego

Babouche dans le mur

Hier, Babouche, il a foncé dans le mur et ensuite il est tombé. Et ensuite, il est reparti en courant.

Zia

Le gamin infernal

Il était une fois une famille à trois personnes : un enfant, une maman et le papa. Un jour, le papa alla commander une pizza aux tomates en pensant que son fils allait aimer. Mais en fait, arrivé à la maison, le fils commença à manger la pizza et il cracha d'un coup ! Ses parents le regardèrent bouche-bée. Ils étaient très étonnés et là, le garçon commença à faire une crise de babouin, il criait de partout dans la maison. Les voisins montèrent pour intervenir et dire : « mais c'est quoi ce bazar ! » Et là l'enfant cria : « je veux la pizza prosciutto ! » Et là, toute la ville l'entendit. Du coup, toute la ville vint toquer à la porte. Toc!toc ! Toc ! La maman ouvrit la porte. Du coup, toute la ville cria : « chut ! » C'était la nuit, tout le monde dormait. Le papa leur claqua la porte au nez et le garçon recommença à crier plus fort que tout à l'heure. Le monde entier l'entendit : ils sont tous venus taper à la porte. Toc ! Toc ! Toc ! Cette fois, c'était le papa qui alla ouvrir et la maman leur claqua la porte au nez. Et là, le papa et la maman allèrent coucher leur fils et les parents allèrent se coucher.

Nina

Mon Anniversaire

Mercredi 12 avril, j'ai fait mon anniversaire avec les copains. En premier, on a fait la révolution. J'étais dans l'équipe de Naïa pendant presque tout l'anniversaire. On a fait du bricolage et ensuite on a mangé les gâteaux que j'avais fait avec ma Mamie. Ensuite, on a ouvert les cadeaux et on a aussi fait une chasse au trésor, il y avait des énigmes et de l'écriture. Dans le trésor, il y avait des bonbons. Enfin, on a refait la révolution et tout le monde est reparti.

Téo

Diego

Diego est agaçant et rigolo, il peut être très bizarre. Diego a beaucoup de cheveux, Diego mange aussi des cartouches de stylo et ronronne. Il peut être boucher. Il est vraiment très très très bizarre. Il a aussi des chaussons requins qui lèchent le sol dès qu'il marche.

Elie

Le parc des oiseaux

Aux parc des oiseaux, il y a plein d'oiseaux, j'ai surtout aimé le spectacle. Les premiers oiseaux qu'on a vu c'était des rapaces bien élevés et à la fin des perruches, mais pendant le spectacle, il y avait plein d'autres oiseaux. A la dernière étape du spectacle, il ont lancé tous les oiseaux.

Léa

Félix le lapin

Une fois, Félix le lapin mangea des toilettes. Ce n'était pas bon. Alors il mangea un humain puis une maison puis la tour Eiffel puis le monde, puis le soleil et, il mangea une carotte. C'était bon ! Enfin il explosa.

Arsène

La banane multicolore

Il n'y a pas trop longtemps dans le pays des fruits, il y avait une banane très moche, tellement moche que tous les habitants du pays se moquaient d'elle. Un jour, quand elle se promenait, elle vit un puits. Elle avait très soif alors elle s'arrêta pour boire. En buvant, elle pensa qu'elle était multicolore et que tout le monde l'admirait. Mais elle ne savait pas que le puits était magique et qu'il exhaussait les vœux. Un peu plus tard, chez elle, elle se regarda dans le miroir et elle vit qu'elle était multicolore et elle vécut heureuses le reste de sa vie.

Stan

Un flocon

Un flocon qui tombe sur un blouson blanc, qui tombe sur les plumes d'un pingouin blanc, qui tombe dans la neige blanche.

Tilly

L'école

A l'école, on a le fichier cléo. Dans le fichier, il y a le petit déjeuner. Dans les problèmes de maths, il y a le repas du midi et dans les devoirs, il y a le repas du soir.

Félix

Dans le passage secret

Il faut sauter 10 mètres et puis on atterrit sur un trampoline. Après on rebondit à 3 mètres du trampoline.

Il faut aller dans un tuyau qui mène à un trésor : c'est un coffre rempli d'or.

Yanael

Petit phacochère

Petit Phacochère habite dans la savane Lioniliono. Petit phacochère a un rêve, c'est de chasser un lion. Tous les phacochère de Lioniliono lui disent « Tu sais que c'est impossible ! » . Mais petit phacochère est têtu, il prend un tracteur et va chasser le lion. Il en voit un, il le trouve sympathique et ils deviennent amis.
FIN

ABEL Griveau Martin

DOSSIER : LE PATRIMOINE DE VALLOUISE- PELVOUX

Par les classes de cp-ce1 et Cm

Les cultures

Il y a 100 ans on cultivait du blé, du seigle, des pommes de terre, des choux, et d'autres légumes.

Il y avait des terrains exprès pour les agriculteurs. Les terrains étaient dans la plaine.

On utilisait les noix pour faire de l'huile de noix.

Le clapier est un tas de pierres que les agriculteurs jetaient pour laisser pousser les plantes dans les champs.

Ilane, Tom

La maison et la famille

Il y a de grandes maisons parce qu'il y a des grandes familles. Ils ont beaucoup d'enfants. Il peut y en avoir 12 ou 13. Il y a 5 étages. Tout en dessous il y a les écuries et tout en haut il y a la grange. La maison est tout en hauteur pour qu'elle ne prenne pas trop de place, pour laisser de la place pour les champs.

Léon, Alma

Zone pour empêcher les incendies

Alain nous a expliqué que entre deux quartiers il y a un champ pour éviter que le feu se propage aux autres quartiers.

Il y a une fontaine dans chaque quartier pour éteindre les incendies.

Lola, Carmen, Louna

Le four banal

Le four banal est un four où tout le monde va faire cuire son pain deux fois par an.

Ce ne sont pas tout le temps les mêmes personnes qui s'occupent du four car cela prend du temps.

On ne fait cuire le pain que deux fois par an car il faut beaucoup de bois et il n'y en a pas beaucoup. A l'époque, il y avait des champs à la place des forêts.

Le pain se fait avec du seigle.

Chaque famille apporte son pain avec un signe dessus pour le reconnaître.

Pacôme, Louise, Basile



Huile de noix

Cette grosse pierre creusée et lisse au dessus est faite pour mettre de l'huile de noix. Elle se trouve dans l'église mais avant elle était dans une maison. Il y avait beaucoup de noyers et les hommes ramassaient les noix pour faire de l'huile et en mettre dans les plats.

Louise



Le marché

Il y a 100 ans, beaucoup de gens venaient au marché de Vallouise car il y avait de belles toiles de chanvre et elles étaient de belle qualité. Les gens qui venaient de loin avaient l'habitude de mesurer avec la mesure du roi de France.

Il y avait des abris contre le mur de l'église pour les commerçants.

Pour le marché, à Vallouise, il y avait une pierre à mesurer le grain. Il y avait un côté qui était plus grand que l'autre.

Léon et Pacôme

Les canaux

Les canaux servaient à arroser les champs et les potagers. Les gens ont une heure pour arroser leur potager, car il fallait de l'eau pour tout le monde, ça pouvait être la nuit.

Les écluses servent à bloquer l'eau.

Malo et Tom

L'eau dans la vie quotidienne

Le village de Vallouise-Pelvoux était alimenté en eau potable grâce à des sources, issues de la fonte des glaciers. Lorsque la neige fondait, elle se déversait dans les torrents, comme le Gyr et l'Onde, et les ruisseaux. Mais elle s'infiltrait aussi dans la terre, et c'est cette eau-là qui arrive dans les fontaines du village, encore aujourd'hui. Jusqu'en 1958, les habitants de Vallouise-Pelvoux ne possédaient aucun robinet avec de l'eau potable dans les maisons. Ils allaient donc la chercher dans les fontaines tous les matins. Ils mettaient toute leur réserve d'eau de la journée dans une fontaine intérieure. Ils l'utilisaient pour boire, pour les toilettes, et pour la vaisselle. Pour laver leurs linges, les femmes allaient au lavoir, sauf l'hiver car il faisait trop froid. Au printemps, elles faisaient donc les lessives de plusieurs mois ! D'ailleurs, il existe encore près d'une dizaine de lavoirs, même s'ils ne sont plus utilisés : près de l'église de Vallouise, au Poët, aux Claux, au Fangeas ou encore à Ailefroide.

JUNE, MIKI, ALYS

Exposition sur les incendies à Vallouise

Exposition à la bibliothèque sur les feux de maisons de la vallée. Elle concerne la fin du 19ème et le début du 20ème siècle.

Pour prévenir le village de l'incendie les villageois utilisaient les cloches de l'église (le tocsin). Ils ne voulaient pas que les femmes hurlent quand il y avait le feu (pour ne pas alerter le voisinage inutilement).

Les maisons étaient toutes collées entre elles et en bois, donc le feu se propageait très vite.

Ils ont donc décidé de remplacer leurs toits en chaume par de l'ardoise (qui était très chère) pour que ça brûle moins vite.

Ils stockaient le foin dans les greniers et faisaient de grosses ouvertures pour éviter que le foin fermente.

Le 27 février 1888, la commune de la Pisse (Pelvoux) a décidé de professionnaliser les sapeurs pompiers.

Quelques grands incendies importants :

En 1810, 42 maisons ont brûlé à Puy St Vincent.

La nuit du 15 Octobre 1887, toute la ferme d'une maison a péri dans un incendie(les cochons, le mulot, la vache, les poules,...)

Autre anecdote : En 1889, un monsieur a demandé au père d'un jeune de 21 ans handicapé mental (atteint de crétinisme) de brûler son chalet pour récupérer l'argent de l'assurance. Ils sont allés au tribunal, le monsieur et le père du jeune ont reçu 2 ans de prison.

En Avril 1927, 9 maisons ont brûlées et les habitants du village des Vigneaux ont Lynché (tué à coups de pierre) le suspect d'après les rumeurs.

LA CLASSE DES CM

Les maisons

La plus vieille maison du village est située au Fouret, à la sortie de Vallouise. Sur sa façade, on peut voir la date 1613. Il existe deux types de vieilles maisons: des maisons nobles et des maisons plus modestes. Pourtant, elles ont un point commun: leurs escaliers. A l'origine, les maisons n'avaient pas d'escalier intérieur, il fallait passer par l'extérieur pour aller d'un étage à l'autre. C'est pourquoi les balcons sont encore aujourd'hui reliés par des échelles meunières. On sortait sur le balcon pour aller du 1er étage au 2e, et ainsi de suite. Bien sûr, il y avait des exceptions : quelques rares maisons de familles aisées possédaient un escalier intérieur à l'époque.

Les cadrans solaires

Les cadrans solaires sont des peintures ou des gravures sur le mur des maisons. Ils servent à donner l'heure réelle du lieu. Ils rappellent aussi que la mort peut survenir à tout moment et que le temps passe vite. Pour cela, des devises sont peintes en latin, comme "La vie fuit comme l'ombre".

FELIX, GABY, ISAAK

Les commerces

Le premier commerce fixe de Vallouise a été l'hôtel du Mont Pelvoux, sur la place du village. A l'origine, c'était une simple maison, datée de 1690, qui appartenait à la famille Gauthier, une famille noble et bourgeoise. Vers la fin du 19ième siècle, elle décide de la transformer en hôtel.

Ensuite, cet hôtel s'est transformé en relais de poste. C'est un endroit où les voyageurs pouvaient se reposer, manger et dormir. Les chevaux, qu'on utilisait à l'époque pour se déplacer, faisaient la même chose dans l'étable. Ils étaient échangés lorsqu'ils étaient trop fatigués.

A la fin de la Première Guerre Mondiale, l'hôtel a fermé car tous les hommes de cette famille sont décédés au combat. La tante de Dominique De Bardonnèche l'a alors transformé en petite épicerie. Puis sa mère l'a rachetée, et l'a agrandie.

NOAH, ELISA, VALENTIN

L'église de Vallouise

L'église Saint-Etienne de Vallouise a été construite au 16ième siècle et son horloge a été créée par Arsène Crépin-L'Ange. Sur les façades, on peut voir plusieurs fresques, qui datent de 1518. Au-dessus de l'entrée, c'est l'adoration des Rois Mages qui est peinte, pour raconter une partie de la vie de Jésus. Et puis, sur le mur que l'on voit depuis la place du village, il y a deux peintures. D'abord, Saint Etienne, qui a donné son nom à cette église. Tandis que la deuxième représente Saint Christophe. D'ailleurs, on le retrouve sur beaucoup de façades d'églises des Hautes-Alpes !



ETHAN, LEO

La nourriture

A l'époque, la population n'allait pas au supermarché, nous allons vous raconter comment les gens se nourrissaient. Les habitants cultivaient des légumes de base, comme des pommes de terre, des carottes, des navets, des salades, ou encore des épinards... Le marché de Vallouise a seulement été créé dans les années 1980-1990, c'est pour cela que les champs étaient importants. On y faisait aussi pousser des noix pour en faire de l'huile, et des céréales, comme du seigle, de l'orge, et un peu de blé. Une fois récoltées, les noix et les céréales étaient amenées au moulin.

Le moulin de Vallouise a été construit en 1735. Tous les habitants du village pouvaient s'en servir, à condition de ramener sa propre récolte, et de donner une partie de la farine obtenue au propriétaire du moulin.

NINA, MATHEO, AKI

Les métiers d'autrefois

Voici quelques-uns des métiers d'autrefois à Vallouise-Pelvoux : meunier, vendeur de tissu, boulanger, ou encore perruquier.

Nous allons vous en présenter 3 autres: le berger, le maréchal-ferrant et le forgeron.

Les bergers étaient nombreux à l'époque. Ils avaient des troupeaux de vaches, de moutons ou de chèvres. Et dans les montagnes, comme chez nous, les bergers faisaient du pastoralisme... c'est un mode d'élevage qui utilise les pâturages naturels. En broutant, les troupeaux entretenaient les sentiers de montagne et empêchaient la végétation de trop pousser.

Le maréchal-ferrant, lui, était une personne qui s'occupait surtout des chevaux, en leur fabriquant les fers sur-mesure. Mais ils s'occupaient aussi des vaches, des boeufs et des taureaux.

Enfin, le métier de forgeron a été inventé pour fabriquer de multiples choses du quotidien. Comme par exemple : des matériaux concernant la cuisine, et ceux utiles pour la construction ou l'aménagement des maisons : des chaises, des meubles ou des tables

ZOIA, AMBRE, ELENA

Les guerres

Les habitants de Vallouise-Pelvoux ont participé à 4 guerres : La Première et la deuxième Guerres Mondiales, la guerre d'Indochine et la guerre d'Algérie.

C'est lors de la Première Guerre Mondiale qu'ils ont été le plus impliqués. En effet, un peu plus de 32 milles Haut-Alpins, de 20 à 49 ans, y ont participé. Comme ils étaient trapus et robustes, ils ont été envoyés sur des fronts très dangereux, surtout dans le Nord-Est de la France, à la frontière avec l'Allemagne.

A Vallouise-Pelvoux, il n'y avait pas de soldats. Ce sont des agriculteurs qui sont partis au front. Beaucoup d'entre eux sont donc morts, car ils ne savaient pas se battre.

Lors de la Seconde Guerre Mondiale, les Pelvousiens et Vallouisiens ont pris part à plusieurs batailles dans les Alpes contre l'Italie, même si on ne connaît pas exactement leur nombre.

Aujourd'hui, on peut encore apercevoir des vestiges de ces guerres.

Par exemple, les via ferrata. Il y en a beaucoup dans le Briançonnais, comme celles des Claux à Pelvoux, par exemple. Elles ont été construites au début du XXe siècle par les militaires. Elles facilitaient le déplacement des troupes alpines et permettaient de transporter du matériel, comme des canons.

Les tunnels, quant à eux, ont été construits pour relier une vallée à une autre, ou une ville à une autre. Cela permettait d'installer une voie ferrée ou d'amener de l'eau. Ce sont les Espagnols, qui ont fuit la dictature de leur pays, qui ont construit ces tunnels.



La nature

La faune, la flore et les paysages autour de Vallouise-Pelvoux sont rares ! Pour les protéger, le Parc national des Ecrins a été créé le 6 juillet 1973. Il se trouve, en partie, sur la commune de Vallouise-Pelvoux.

Pour le visiter, il y a de nombreux sentiers, qui existent depuis très longtemps ! A l'origine, ils ont été aménagés par les paysans pour accéder aux champs qu'ils cultivaient.

Il y a beaucoup de glaciers autour de Vallouise-Pelvoux, comme le Glacier Blanc, le Glacier Noir ou celui du Pelvoux. D'ailleurs, il y a très longtemps, entre 1300 et 1800, un glacier descendait jusqu'à Vallouise-Pelvoux ! Lorsqu'il a fondu, il a laissé place à un cours d'eau. Les lacs d'altitude, comme le lac de l'Eychauda, se sont aussi formés grâce aux glaciers. Ils ont creusé en profondeur la roche, et lorsqu'ils ont fondu, ils ont donné ces lacs.

MARINA, MILANA, LEONTINE

Comment découvrir notre patrimoine ?

Si vous souhaitez découvrir tous les secrets du village de Vallouise-Pelvoux, faites une visite guidée avec Elsa Giraud, une historienne ! Elle a d'ailleurs aidé des élèves de la classe grâce à ses histoires.

Vous pouvez également découvrir la via-ferrata des Claux à Pelvoux, construite par les militaires lors de la Première Guerre Mondiale. Vous pouvez y aller seul, entre amis ou en famille, ou bien vous faire accompagner par un guide du Pays des Ecrins.

Leur bureau se trouve à la Casse. Ils pourront aussi vous faire découvrir le patrimoine écologique de Vallouise-Pelvoux : le parc des Écrins.

Si vous préférez randonner en autonomie dans le parc des Écrins, passez à la maison du Parc de Vallouise ! Elle explique la faune et la flore grâce à des expositions et des films, et donne des conseils sur les randonnées. Elle est ouverte de 10h à midi et de 14h30 à 18h30 tous les jours du 1^{er} juin au 15 septembre.

EMMY , PABLO, MILO

Les journées de Kayak

Dans le bus, c'est l'excitation !

Tout le monde a hâte de faire du kayak. Une fois arrivée, notre classe se met en file indienne pour avoir son gilet et sa combinaison . Après les moniteurs nous donnent les pagaies et puis nous descendons par le côté du bâtiment pour aller chercher les kayaks, que nous prenons par deux pour les porter sur la berge prêts à aller dans l'eau. Les moniteurs descendent dans l'eau par le ponton. Chacun se met par groupe et nous commençons par un entraînement sur la berge : nous nous échauffons, nous courons un peu, nous nous étirons ... Aussi les entraîneurs du CRFCK nous proposent des jeux, des exercices avec le kayak et des tours du lac. Certains tombent dans l'eau, tandis que d'autres pas ou peu. Le groupe de Luc a fait une course, celui de Marion a fait un « Jacques a dit », et Gilles et son groupe ont fait un basketball.

A la fin tout le monde a sauté dans le plan d'eau depuis le ponton. Nous avons fait des jeux pour que tout le monde se baigne. Après la classe s'est changée et a repris le bus pour aller manger.

C'était trop bien et je n'avais plus envie de sortir de l'eau.

Tous les CM se sont trop amusés et ont beaucoup rigolé.

Lili et Léontine

La dissémination des graines

Xavier est venu en classe pour nous parler de la dissémination des graines. C'est quand les graines se propagent.

Il y a plusieurs moyens de dissémination, par exemple il y a le vent, l'eau, les poils des animaux et leur système digestif.

Léon et Ilane

On prépare l'année prochaine : la visite des grande sections

Le lundi 26 juin 2023, nous sommes allés rejoindre les futurs CP sur le chemin de Pelvoux. Nous sommes redescendus à un petit coin de nature où les futur CP seront l'année prochaine une fois par semaine pour faire l'école dehors. La maîtresse a donné les limites puis nous avons exploré le petit coin. Après, les futurs ce1 se sont séparés pour lire des histoires aux futurs cp.

Pacôme et Basile

Après le repas, nous avons joué et ensuite, nous avons fait de l'art plastique tout seul, à deux ou à trois. Pour faire de l'art plastique, nous avons pris des feuilles, des cailloux, de la mousse, des branches, et d'autres objets de la nature. C'est du land art.

Ensuite, nous sommes rentrés à l'école et nous avons écrit des textes sur notre land art. Puis les grande sections sont repartis.

Carmen et Louise